

DESCRIPCIÓN DEL DOCUMENTO

Documento: E.G./n/LI mans

Cuaderno marrón de espiral Vencedor con el rótulo Note varie

Hojas sueltas insertadas en el cuaderno, escritas en bolígrafo azul

Escritas probablemente a propósito de las ponencias de las Primeres Jornades Catalanes de la Dona, entre los días 15 y 16 de mayo de 1976

TRANSCRIPCIÓN

Mujer y sexualidad

La sexualidad como hecho social. Se afirma que la sexualidad es un hecho social recordando cómo está históricamente determinado por la estructura social. Se alude a la sexualidad como medio de relación entre los individuos. Pero en el desarrollo global de la ponencia este último aspecto se desdibuja, pierde la relevancia que tendría que tener porque se insiste únicamente en la ideología represiva. Ya en la lista de ideologías no se habla de la tolerancia represiva que es posiblemente la tendencia ideológica más operante hoy.

La sociedad capitalista avanzada, ante las exigencias de liberación sexual de los jóvenes y de las mujeres responde con una tolerancia que no es liberatoria sino que se funda en relaciones sociales alienadas, competitivas y violentas y las reproduce en la vida sexual.

La desmotivación de la relación social, el consumo rápido, agresivo y competitivo del sexo, lleva a una sexualidad vivida en condiciones generales de ansiedad, de soledad de aislamiento del conjunto de relaciones con la naturaleza, los otros, la actividad laboral.

La lucha por la emancipación de la mujer podría objetivamente favorecer esta tendencia si no la combate¹ como combate la represión.

Para ello es decisivo afirmar que no puede haber una auténtica liberación sexual sin una completa liberación del hombre. Pero también es necesario ligar la lucha por la liberación de la mujer a la lucha por una relaciones humanas no alienadas.

Esto es además necesario porque cada vez más actúan negativamente en la actividad sexual los elementos negativos de la organización del trabajo, de la organización del territorio sobre todo urbano, de la organización del tiempo libre dirigido al consumismo y la evasión. Estos factores pesan sobre todo sobre la clase obrera y menos sobre las clases privilegiadas.

En general: no sólo liberación sexual de la mujer, sino de la pareja

La sexualidad como fundamento de una relación básica, plena con el otro y con la naturaleza

La sexualidad humana va más allá del principio del placer

Importancia de una visión global de la sexualidad: de lo que representa y de lo que la condiciona.

Ej. de la anticoncepción. La anticoncepción no es *in se* un instrumento emancipador. Es la situación concreta de las relaciones hombre-mujer en que opera lo que determina su sentido. De otro modo las mujeres bolivianas esterilizadas o las asiáticas sobre las que se hace una campaña anticonceptiva serían libres. La experiencia, incluso, de consultorios familiares italianos según la

¹ La frase inicial fue reformulada, antes decía: "no puede objetivamente favorecer esta tendencia si no combatirla"

cual la utilización de anticonceptivos no acompañada de otros factores limita la libido e(sic.) empobrece la vida sexual, provocando la concentración del erotismo en el genitalismo)